



ASSOCIATION LES CURIEUX

Par Lisa CHEVALLIER
et Anaïs VAUGEOIS

Favoriser l'insertion sociale et professionnelle
Lutter contre l'isolement
Agir pour une Économie Sociale et Solidaire

Genèse du projet et réponse à la problématique sociale

Conseillère en Insertion Professionnelle et Assistante Sociale, nous avons créé l'association **Les curieux** au profit des personnes isolées et très éloignées de l'emploi, résidant prioritairement sur le secteur de Caen Sud.

Notre souhait est de répondre à la problématique de l'**isolement social** qui touche aujourd'hui près de 10% des Normands de 30 à 60 ans.

“L'isolement social est la situation dans laquelle se trouve la personne qui, du fait de relations durablement insuffisantes dans leur nombre ou leur qualité, est en situation de souffrance et de danger.”

Définition proposée par le Conseil Économique Social et Environnemental

Cette problématique est en étroite corrélation avec celle de la **précarité**. Notre objectif est d'avoir un impact positif sur :

- les difficultés d'accès aux droits et à la santé
- la durée trop longue des parcours RSA (*Sept ans après l'entrée au RSA : 42% des bénéficiaires sont encore au RSA*)
- le taux de chômage
- les difficultés de recrutement pour les SIAE* comme les chantiers d'insertion (*2/3 des SIAE rencontrent des difficultés de recrutement dues au profil trop fragile des demandeurs d'emploi*).

Nous souhaitons également apporter une réponse adaptée aux 15h d'activités obligatoires prévues par la loi pour le Plein Emploi.

*Structure d'Insertion par l'Activité Économique

Notre offre de service

Nous proposons une offre de service

individualisée

collective

inclusive

Notre plus value = un suivi plus contenant :

Un accompagnement de proximité

L'accompagnateur en individuel est aussi l'encadrant sur les actions collectives

**Un
accompagnement
social et
professionnel
soutenu au profit
de personnes
vulnérables**

**Durée de 6 mois
renouvelable 1 fois**

- Stabilisation de leur situation, lever les freins à l'insertion (santé, administratif et juridique, finances, logement, mobilité)
- Aide à l'accès à la formation ou à l'emploi

Nous souhaitons prioriser et créer un lien de confiance avec les acteurs du marché de l'emploi local :

- Faciliter la découverte des métiers (mise en stage)
- Réduire les difficultés de recrutement des entreprises
- Sécuriser et maintenir l'emploi ou la formation



- Ateliers **cuisine** : permettre la sensibilisation au mieux manger, la lutte contre le gaspillage alimentaire et travailler la gestion du budget
- Ateliers **“fais le toi-même”** * : couture, décoration, petit bricolage (revalorisation)



Rompre avec le quotidien, reprendre un rythme et une activité de manière progressive

Évaluer les compétences transférables vers le milieu du travail

Des ateliers de remobilisation
En faveur de l'écologie,
du développement durable et de
l'économie sociale et
solidaire

**Des ateliers
“hors les murs”
construits
conjointement
avec des
associations et
structures locales**



- **Ateliers « Je m’engage »** avec des associations, centre socioculturel et MJC : mettre en lumière leur activité et orienter les bénéficiaires de l’insertion notamment en fin de parcours. Exemples : sport et remobilisation physique, marche pour la protection de la nature, accès à la culture, jardinage, loisirs créatifs...
- **Cuisine et numérique** : permettre le partage entre nos bénéficiaires de l’insertion et des personnes âgées, étudiants ou enfants. Exemples : résidents d’EHPAD ou de foyer de vie, jeunes à l’université, mineurs étrangers isolés...
- **Cueillette Solidaire** : ramassage de fruits chez des particuliers débordés par la production de leurs arbres, particulièrement chez les personnes âgées pour prévenir le risque de chute. Les fruits sont ensuite cuisinés et dégustés autour d’un repas partagé.





Des évènements à thème, **ouverts au public**, proposés chaque mois avec une vente de repas et produits préparés lors des ateliers.



Des évènements

Des ateliers ouverts à tous et toutes (aux bénéficiaires de l'insertion ainsi qu'aux clients extérieurs) afin de favoriser la **mixité sociale**.

UN LIEU
ACCESSIBLE À TOUS

PARTICIPATIF

CONVIVIAL

INTERGÉNÉRATIONNEL





Nous avons délimité, en cette première année d'expérimentation, notre territoire d'intervention aux habitants du Sud de Caen et des communes limitrophes à Fleury-sur-Orne.

Les bénéficiaires en insertion

Demandeurs d'emploi de longue et très longue durée, bénéficiaires des minimas sociaux (dont le RSA) ou sans ressources propres, personnes avec ou sans qualification, personnes en situation de handicap, personnes bénéficiaires de la protection internationale, les 16-18 ans en recherche de projet professionnel : faisant ainsi le pari de la mixité sociale et l'implication entre pairs.

Toute personne :

- en situation de repli, d'isolement et/ou de précarité sociale, pouvant également rencontrer des difficultés de santé physique, psychique et/ ou addictologique.
- ne s'inscrivant pas ou non mobilisée sur les dispositifs de droits communs, en rupture de liens et désocialisée ; ayant besoin de (re)devenir acteur de leur projet de vie.
- ayant besoin d'une passerelle, d'une étape de préparation avant l'insertion professionnelle (entrée SIAE, formation, ou emploi direct).

**Le public extérieur / Les clients / Les bénévoles / Les salariés / Les partenaires
et toute autre personne curieuse de franchir la porte !**

Contactez-nous

Pour plus d'informations, contactez-nous à lescurieux.ess@gmail.com

Association Les curieux

Lisa CHEVALLIER - Conseillère en Insertion Professionnelle

Anaïs VAUGEOIS - Assistante Sociale

Téléphone: 02 31 52 09 74

Adresse : 48bis Place Jean Jaurès 14123 Fleury-sur-Orne

Site internet : <https://lescurieux14.wixsite.com/fleury>

N° SIRET : 92467368400016